
 
2017年一文字ヨットクラブ会報 12月号 

１．会長の挨拶   小山正明 

２０１７年の出来事を振り返って。クラブクルージング、帆走会、夏祭り、共同作業、外国艇の来訪（５艇）、国内ビ

ジターの来訪。楽しい事がたくさんありました。クラブ員の協力で無事に行われました、有難うございました。                              

                                                                          

２．夏晴れの 7月 22日 一文字ヨットクラブ夏祭り は今年も大盛況！ 

 

多くのクラブ員やご家族、クルーの仲間たちが夏祭りを盛り上げ、出島ヨットハーバーからも 2艇、児童養護施設

三光塾の子供たちも招待し、総勢約 250人の盛大なお祭りになった！ 

 

  

  

外国艇ビジターの出店 ＡＵＳ vs NewZも大好評！  Ｌａｄｉｅｓ Ｂａｒの売り上げは今年もＮｏ．１！ 



夏祭りの準備や、出店の店長さん、ご協力のクラブ員の皆さま、たいへん有難うございました！ 

３．今年は 5艇の外国艇がクラブのビジターバースに来訪！ 

 

 ・Ｍｉｇｒａｔｉｏｎ（Ａｍｅｒｉｃａ）：Ａｌｅｎｅ＆Ｂｒｕｃｅ 

 ・ＤＯＴ（Ａｕｓｔｒａｌｉａ）：Ｃａｔｈｙ＆Ｌａｒｒｙ 

 ・ＫＩＷＩ Ｃｏｙｏｔｅ（ＮｅｗＺｅａＬａｎｄ）：Ｒｏｂｉｎ＆Ｓｉｍｏｎ 

 ・ＳＡＧＡＴＡ（ＮｅｗＺｅａＬａｎｄ）：Ｌｅｓｌｅｙ＆Ｐｈｉｌｌｉｐ 

 ・ＳｐｉｒｉｔｏｆＳｏｂｒｏａｎ（Ａｕｓｔｒａｌｉａ）：Ｗｅｎｄｙ＆Ｇａｒｒｙ 
  

  

＊５艇の共通点は・・・ 

 ①男女ペア（戸籍上の夫婦にこだわらず・・）でとても仲が良い！ 

 ②４５Ｆｔ以上のヨットで環太平洋を周航途中 

 ③ペア共々セ～リングの経験が豊富で、レーサーでもある  
  

 ④ヨットの整備はＤＩＹが基本 

 ⑤何年も時間をかけてゆったりとヨットライフを楽しんでいる 

 

・・・・・・・・・・・・・・彼らから学ぶべきところが多々ありました！ 

 

 

 

４．台風 21号 

10月22日の未明から23日にかけて、台風21号は潮岬の沖合を通過したにも関わらず、西宮に暴風雨をも

たらし、一文字ヨットクラブの被害は甚大でした！ 早朝の神戸気象台の観測では北西の風Ｍａｘ４５ｍ/ｓ！ 

クラブの全艇と桟橋は多かれ少なかれ、なんらかの損害を被りました！ 

猛烈な台風接近にも関わらず、脆弱な横付け桟橋と係留方法を自ずから容認し、放置したためです。 

定期点検を行い、連結ボルトやロープ類を交換していた共有桟橋は無事で、自主管理で必須な自艇の増し舫い

やアンカーを打っているヨットは無事だった！ 

25tonもあるＳ・Ｓｏｂｒｏａｎも完璧な台風対策をしており、乗り切っていた！ 

クラブ員は結集して、連日復旧作業にあたっています！ 

 

10月 28日、11月 11日は帆走練習会を中止して、災害復旧作業に代わりました。 

 

11月 12日の共同義務作業も復旧作業を行ない、15時よりミニ集会を開催。 

 

 
 

５．ミニ集会（11月 12日）、ＰＴ Ｍｅｅｔｉｎｇ（11月 25日） 

・ミニ集会で多数の賛同を得て、合同委員長会ではクラブの資金で定置アンカーとロープを全艇に配布を決定 



 

・ＰＴ＆ＤＩＹチームは格安の個人桟橋を試作 

この桟橋は真弓の桟橋（旧第２泊地から転用）を廃棄（廃船.com）して、新設する桟橋です。 

格安部品で製作・・耐用年数は未知数で恒久的なものではないが、パーツの交換は容易に出来ます！ 

１ｍ ｘ１０ｍ＝ヨットを係留する桟橋ではなく、ヨットに乗り降りするための桟橋です。 

＊従来より、クラブの指針はヨットは桟橋に係留しないで、アンカーと共有桟橋に舫うようにお願いしています。 

 
 

 

 

・鉄鋼杭の根元から、桟橋やヨットにロープで舫う方法を試行、ヨットは桟橋には舫っていません！ 

  

（参考例：ラムソール/コントレール桟橋） 

 

６．年末の合同委員長会（12月 16日） 

重要課題：合同委員長会方針 

①普通預金の応用：台風災害復旧作業後のミニ集会（11/12）でこのテーマを打診してきましたが、皆様のご意

見やご提案を反映すべく、合同委員長会で吟味し、審議して緊急対策としての「流動基金の応用」とする方針を決

定し、総会に提議いたします。 

今回は、全艇にアンカーとロープを配布します。配布及び投下時期については春の共同義務作業を設定します。 

 

②事業予定：今回の台風で、個人桟橋とヨットの自主管理すべきメンテの差異により、近隣の同僚艇に多大な被

害を与えてしまった反省を踏まえ、全ての杭の根元に鋼鉄ワイヤのリングを投下して、ワイヤからロープで全ての

桟橋及びヨットの舫いを取り、上記アンカーと併用して、来年以降の台風対策とする。 

 （ワイヤと桟橋に繋ぐロープやシャックルなどはクラブ負担、自艇の舫いロープはその会員が負担する） 

 



７．会計報告のご案内：高倍会計委員長 

兼ねて公開発言をしておりました様に（2017年度クラブ会計報告）は、総会賛同を経ましての〆とはなりますが

複数会員の要望等を請け総会前に郵送提供を行います。 

クラブ創設以来概ね 40 回を超える総会での（会計議案の事前資料提供）は無く、今回の実施が出来ますのも、

（総会日程）（決算期間）の変更に負う処が大きな遠因と言えます。この様な経過から事前公開の（会計様式）に

は定型は無く、どの程度の会員諸兄姉の利便に寄与出来るかは不明とも言えます。 

紙面制限もあるかと思いますが可能な限りの情報公開を付記する予定です。 

送達予定日 2018年 1月年 7日 最終合同委員長会  同月 6日 

独自の視点で吟味され、総会のスムースな進行に協力頂ければ幸いです。 

 

８．気象モニターの設置（１２月１６日） 

シャワールームの屋根に設置、ＰＣやスマホ、タブレットでも確認できます！ 

風向風速、気温、湿度、気圧、雨量、天候・・・・・・・・・・総会で詳しく説明します。 

 

 

 

９．台風災害復旧などにより、大量に噴出した粗大ゴミをＤＩＹクラブを中心に少しづつ処理をしています。 

今回は燃やせるゴミ（木材）を収集して、トラック（クラブ員から借用）で西宮浜ゴミ焼却場へ搬出します。 

クラブ員自身が出したゴミです！・・・・・・・・・心当たりのあるクラブ員はゴミ処理に参加して下さい。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊ヨットハーバーの美化運動にご協力願います＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

１０．大阪湾の手ごろな上架場所情報（利用されたクラブ員より） 

  １１月～２月に限定して、神戸須磨ヨットハーバーで契約艇に準じた料金で上架整備が出来ます！ 

  （参考例：３０ｆｔ 上下架・電気・高圧洗浄・船台２日・・・３～３．５万円、１０tonまで可能） 

 

１１．総会のご案内 

 2018年 1月 13日（土）：西宮市産業交流会館（ＮＩＣC) 14時～20時（13時 30分開場） 

 ＊＊＊出欠（委任状）ハガキを同封しています。（同封されていない場合は広報に連絡して下さい）＊＊＊ 

尚、止むを得ず欠席される正会員で、将来正会員を引き継ぐことが承認されている準会員をお持ちの方は、その

準会員に委任状を託して総会に出席を認めます。 

 

１２．２０１７年クラブの忘年会は１２月１６日に盛大に開催されました！ 

 ＊＊２０１８年クラブの新年会は１月６日（土）１７３０～ 会費１０００円・飲み物ＢＹＯです！ 

 

＊＊＊皆様、良いお年をお迎え下さい、来年もよろしくお願い申し上げます！！＊＊＊                   

                    ２０１７年１２月２０日 一文字ヨットクラブ合同委員長会 


